

# Family

令和6年8・9月号  
小野市立河合中学校舎

9.2

## 「夏の終わりに思うこと」

校長 高瀬 城作

この夏は、いつになく様々な出来事がありました。だいたいにおいて、夏休みはあっというまに過ぎるものと決まっていますが、今年は特にその感が強く私にとっては記憶に残りそうな夏季休業となったように思います。児童生徒のみなさんや保護者のみなさま方にとって、この夏はどんな思い出ができたでしょうか。過ぎゆく夏を振り返り、次へのひとくぎりとできるよう、ここで私の印象に残ったことを二つ挙げてみたいと思います。

まずは、8月8日の日向灘沖地震の発生と南海トラフ巨大地震への注意喚起がありました。15日に「特別な注意の呼びかけ」は解除されましたが、未だ背筋の薄ら寒い漠然とした不安感が残っています。「いつかは必ず起こる」とは言われていますが、今回の件は日頃の防災対策を見直すきっかけになりました。巨大地震がもし万が一発生した場合、本校も避難所となります。寺田寅彦の「災害は忘れた頃にやってくる」ではありませんが、学校としても十分な備えが必要だと再確認しました。

つぎに、やはり「パリ五輪」でしょうか。いろいろと物議を醸した面もありましたが、終わってみれば国別メダル獲得数3位、開催国であった前回東京五輪について史上2位の快挙であったそうです。日本選手の活躍に胸を躍らせ、テレビの前にかじり付いた方も多かったのではないのでしょうか。なかでも私にとって特に印象深かったのは、これまで知らなかった目新しい競技が導入されていたことと若い世代の活躍でした。日頃接している子ども達とさほど年齢的にもかわらない若者が、果敢に新たな競技に挑戦し結果を出していく姿に感動し、若い世代の可能性に勇気をもらいました。本校においても、これまで同様子ども達の主体性の育成を目指し頑張らねばと感じさせられました。

さて、いよいよ2学期がスタートします。2学期は、修学旅行や「発見」旅行をはじめ、トライやる・ウィーク、縦割りふれあい講座、人権フェスタ、かわい音楽祭など、様々な行事が目白押しとなる時期です。また、『勉学の秋』、最も学習が深められる時期でもあります。この夏、学んだり感じたりしたことを十分に発揮して、自分の理想や夢に近づけるよう、頑張りたいですね。そのためにも、日頃からの備えを油断なく続けることや、新しい取組に主体的に挑戦することが重要です。そんな児童生徒のみなさんの頑張りを、これからも大切に支え続けていきたいと強く思っています。

## ～授業づくり～

8月8日に理科・数学甲子園ジュニアが開催されました。  
本校からは例年8年生3名が参加しています。筆記競技と実技競技があり、  
悪戦苦闘しながらも3人で協力して取り組んでいました。  
単に学力を問うのではなく、そこから知識を組み合わせたり実生活と結びつけたり  
する課題が出ることが多く、今回参加した3人も数学や理科をより深く学びたいと  
感想を持っていました。



本校は「他者と共創し、主体的に学ぶ児童生徒の育成」を目指しています。

今回この3人が経験したようなことを授業の中でもできるように、日々の授業を構成したいと思います。

## ～ゆたかな心づくり～

新学期を迎えて不安に感じている子どもたちもたくさんいると思います。そのような時はいつでも学校へ  
ご相談ください。SC、SSW の相談も活用していただければと思います。

**海津 SC 勤務日 9月 2日、 9日、 17日、 30日**

**安田 SSW 勤務日 9月 11日、 18日、 25日**

よろしくお願いいたします。



## ～地域づくり～

8月17日(土)に学校奉仕作業を行いました。

当日は早朝から多くの保護者の方にご参加いただきありがとうございました。

なお、第4回草刈り隊を、9月28日(土)7:00より行います。今年度最後になります。

お時間があれば、ご協力よろしくお願いいたします。

### 【8・9月の主な行事予定】

8月28日(水) 始業式

29日(木) 給食開始、課題テスト

9月 2日(月) 8年トライやる・ウィーク(～6日)

3日(火) 9年修学旅行(～5日)

7日(土) エコ回収 (予備日 8日)

12日(木) 6年「発見」旅行(～13日)

18日(水) 市内新人大会壮行会

21日(土) ～22日(日)

市内新人大会(予備日 23日)

25日(水) 写生会(雨天実施、弁当持参)

27日(金) 7年生わくわくオーケストラ

